

LA DERECHA INTENTA CONDUCIR AL PAÍS A LA GUERRA CIVIL

Profundo impacto produjo ayer en los medios políticos la siniestra declaración de Jorge Alessandri que dejó abierta la posibilidad para que la Derecha maniobrara en el Congreso Pleno para designarlo Presidente. Luego, como dice la declaración, Alessandri renunciaría para dar paso a nuevas elecciones en un plazo de 60 días. En esas condiciones la Derecha estaría dispuesta a apoyar a cualquier candidato del PDC.

El documento firmado por Alessandri (ver información aparte) fue elaborado en una reunión que se inicio en las primeras horas de ayer. Participaron en ella dirigentes del PN y del Comando alessandrino. El propio Secretario General del PN, Engelberto Fries, reconoció ante EL SIGLO que "se han hecho muchos errores". Se estima que la Derecha se apresuró a fundir para que Jorge Alessandri dejara la puerta abierta a futuras maniobras que revisiten extrema gravedad.

URRA: "JUEGAN CON EL PUEBLO"

Consultados algunos parlamentarios DC sobre el contenido se negaron a formular declaraciones. Añadieron que el Consejo Nacional se reuniría hoy en la mañana. Sin embargo el diputado Pedro Urre dijo con claridad que la Derecha "está jugando con el pueblo".

Por su parte los nacionales, a través del senador Víctor García Gorazza se congratularon por la decisión de Alessandri manifestando que "nos dejó a los que amamos la libertad la posibilidad de votar por el en el Congreso Pleno". Dijo que la Izquierda no teme que insalar culpables en la Derecha de lo que está sucediendo sencillamente que "No hay más culpable que el Programa de la Unidad Popular".

En el intenso debate político que siguió la declaración de Alessandri en el Senado intervino el senador comunista Volodia Teitelboim largamente. Asimismo habló el senador Luis Fernando Lozano.

"NO ACEPTARE SER PRESIDENTE"

El senador comunista comenzó su discurso recordando una de las cartas de Jorge Alessandri, del 27 de julio

La declaración fue entregada por el alessandrino Patricio Silva a las 17:15 horas ayer, en las oficinas de la Papelera ubicadas en Agustinas. Alessandri llegó a las 16:40 horas. Alberdi por periodistas declaró: "YO NO TENGO NINGUNA DECLARACIÓN QUE HACER". Se le insistió en que se había anunciado que daría a conocer una declaración. Dijo textualmente: "YO NO LA VOY ENTREGAR".

las vueltas de la política

del presente, donde decía que "he manifestado mi última palabra que no aceptare ser Presidente de la República si no dispongo de la primera mayoría nacional. Para que exista concordia digo que se proclame al que obtenga la primera mayoría, lo que contribuirá a pacificar los espíritus".

Por su parte los nacionales, a través del senador Víctor García Gorazza se congratularon por la decisión de Alessandri manifestando que "nos dejó a los que amamos la libertad la posibilidad de votar por el en el Congreso Pleno". Dijo que la Izquierda no teme que insalar culpables en la Derecha de lo que está sucediendo sencillamente que "No hay más culpable que el Programa de la Unidad Popular".

En el intenso debate político que siguió la declaración de Alessandri en el Senado intervino el senador comunista Volodia Teitelboim largamente. Asimismo habló el senador Luis Fernando Lozano.

Recordó que Alessandri hizo su campaña afirmando que luchaba contra la politiquería pero, agregó, "esta maniobra es el record mundial de la politiquería". Dijo

que hasta desaparecer los malos hábitos, pero esta declaración rompe todas las costumbres del país. "Pero, de el país aceptar maniobrante, dijó, que sus hábitos democráticos se convirtieran en irritación, que se haga tabla rasa del pronunciamiento de la ciudadanía, para borrar lo que el pueblo dijo? El país no lo aceptaría. Estoy seguro que nadie de los que han votado por Allende, los que votaron por Tomic e incluso centenares de miles de personas que sufragaron por Alessandri. Se equivoca Alessandri, sus consejeros y los jefes de esta maniobra si creen que el país lo aceptaría. Lo rechazaría la inmensa mayoría. Sólo se trata de una minoría ávida que trata de arrojar al país a una guerra civil siempre que mantengan su situación, cuando vislumbran el fin de sus privilegios".

■ "TRETA INDIGNA"

Puntualizó que en su declaración Alessandri formula una invitación a una treta indigna, para dejar al país al caos y la tembladera, y a una posible guerra civil.

Esto representa, dijo el senador comunista, el fin de una clase que se sepulta en la indignidad y en el pantano de la inmoralidad moral. La reacción está jugando con fuego.

Enseguida manifestó que después de la elección ha cambiado la correlación de fuerzas. Dijo que ya no era un millón de personas que votó por Allende, sino que la inmensa mayoría del país, que reconoce el triunfo de la izquierda. Advirtió que el pueblo no se dejará despojar de su victoria. "Desconocería ahora —agregó— hay que pensar un poco. Los que se han lanzado ahora a esta aventura que se atengán a las consecuencias".

dijo que lo que generaría sería "demasiado grave".

También abogó extensamente a la campaña alessandrina del punto que pretendía hacer creer que el país va al caos económico. Dijo que ello significaba el segundo capítulo de la campaña del terror.

"Llevan la vergüenza y el miedo. dicen que en Chile ya no se puede vivir, hacen el estertor constante y niegan los créditos a comerciantes y industriales. El punto es un negocio político de esta minoría que siempre lo ha hecho sin respeto por el país. Es el punto del país que será afectado quiere engañar al 30 por ciento que será favorecido por el gobierno popular. Ganan con la UP, al final, los industriales y comerciantes, incluso grandes, que no representan intereses monopolistas. Esto será un gobierno democrático y pluripartidista. Es una falacia que se trate de un gobierno comunista, porque es una coalición pluralista".

LA ACTITUD DE TOMIC

Volodia Teitelboim, valoró asimismo la actitud de Radomiro Tomic y la DC que reconocieron de inmediato la voluntad soberana del país. Agregó que "nuestro gobierno mantendrá la verdadera libertad de prensa, respetará la autonomía universitaria y el destino profesional de las FF.AA., procederá a la renovación periódica de sus autoridades. En el programa de la Unidad Popular, puntualizó, está contenida nuestra única verdad".

Terminó su intervención manifestando que "llamaremos al pueblo a que defienda su victoria, a los que contribuyeron al triunfo, a los que votaron por Tomic y muchos que votaron por Alessandri. En esta tarea estaremos para el bien de Chile y para que no se empañe su limpia trayectoria democrática".

MIGUEL GOMEZ S.

ALESSANDRI OTRA VEZ

Si los resultados de las elecciones de octubre dan victoria al presidente, debe abstenerse de intentar lo que esto implica en las medidas punitivas.

Con penitencia debería redimirse de sus errores y no tratar con que sea

ESTAD Y NO PODRÁ HACER UN GOBIERNO IMPONENTE, CON LOS MEDIOS A SU DISPOSICIÓN.

Durante la campaña y en su discurso por radio necesitó para ello de una y otra mayoría, la que incluye estas instituciones con su perdón para obtener el poder que crea las mismas constitucionalmente. Si se cumpliere,

en el caso de ser elegido Congreso Pleno, redimirá

PAZ, OR

Al la mayoría del pueblo demandan tanto de nosotros. Hemos sido claros durante el cumplimiento de nuestras obligaciones, en la otra dirección que no es debilidad y débil.

■ NADA DEBEN TEMER

Nada deben tener miedo, automóvil, disponer de los que lleva una vida

Nada deben tener miedos comerciales o militares.

Se quiere confundir a del sistema burocrático, no tienen, significa confundirlos, miles de veces, pero

Con mucha confianza, los comerciantes, y los que

Por el contrario, hay propuestas de la Derecha que tienen mucho mérito, y también que resultan muy ventajosas. Tienen que ver con las transacciones entre los sectores que componen cada la economía.

Estas transacciones de

Chile entero respalda el triunfo de Allende